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ЭКОЛОГИЯ

БЮДЖЕТАНТИКРИЗИС НОВОСТИ

Но вот вдруг информационная
индустрия разнесла весть: Пласт
– зона экологической беды, его
имя запестрело через запятую
после Карабаша, объявленного
когда#то «самой грязной точкой
планеты». Что случилось? Что
произошло? Почему даже мест#
ные пчеловоды везут свои ульи за
десятки километров от родимых
мест?

А, может, кто#то намеренно
подливает ложку экологического
«дёгтя» в бочку природного мёда?
Попробуем ответить на все эти
вопросы, попробуем разобраться.

РЮМКА МЫШЬЯКУ
Надо спросить у Сталина или

Кирова (чей бюст до сих пор сто#
ит на территории обжигового за#
вода): почему решено было мы#
шьяковое производство размес#
тить именно здесь, в чудном при#
родном уголке, на окраине Плас#
та. Но, что сделано, то сделано. И
в советские времена завод этот,
получая вредные отходы различ#
ных производств, обжигал их в
двух больших семиподовых печах,
разлагая промышленную грязь на
добротные элементы. Тут тебе и

Ложка дёгтя в бочке мёда
В живописных берёзовых краях, напоённых солнцем и ароматом трав, чуть в стороне от трескучей
цивилизации приютился небольшой город Пласт. Избегнув глобальной металлургии и иных зловредных
промышленных гигантов, он искони считался островком нетронутой, первозданной природы.

золото, и феррохром, и лигатуры,
и многое другое. Но, главным об#
разом, # мышьяк. До двух с поло#
виной тысяч тонн мышьяка по#
треблял СССР. Он нужен был сте#
кольной промышленности (до сих
пор самолётное стекло делают по
этой технологии), при изготовле#
нии искусственного хрусталя (у
кого дома не стоит такой салат#
ник, замешанный на пластовском

мышьяке?), нужен медицине (не в
любой пропорции мышьяк – яд);
нужен был и военным химикам для
производства отравляющих газов
(нынче эти снаряды уничтожают#
ся в Щучьем), а сегодня без него
полупроводников для электрони#
ки не сделать. Такое вот универ#
сальное вещество.

Десятилетия производства,
прямо скажем, небезопасного ве#

щества, безусловно, не могли не
сказаться на местной природе.
Говорят, фауна просто бежит по#
дальше от огороженной террито#
рии, а флора…

# Когда приезжает родня из Че#
лябинска, требует свести их на
грибные места, # рассказывает,
посмеиваясь, один пластовчанин,
# веду к обжиговому заводу. В та#
мошнем леске гарантированно
грибы стоят крепкие, ровные, без
червоточин. Местные их, понятно,
не берут, а гости… Ну немножко
поедят, это ж не постоянно, в
крайнем случае – пронесёт. Зато
все своими корзинами довольны.

Экологи же утверждают, что
земля здесь просто пропитана
мышьяковыми соединениями: по#
пьёшь из лужицы – козлёночком
станешь, в райском саду.

Но не только в этом не повез#
ло заводу. Постперестроечная че#
харда с собственниками окончи#
лась полным развалом предпри#
ятия. Развалом физическим и мо#
ральным. Вся территория, цеха
производят впечатление истер#
занности, изнасилованности. А
тут ещё…

Окончание на стр. 4

Инвестиции
в занятость

Челябинская область получила дополнительно
233 миллиона рублей из федерального бюджета
на реализацию второго этапа региональной целе>
вой программы по стабилизации ситуации на рын>
ке труда.

Новые котельные
Губернатор Пётр Сумин направил 22 миллиона

рублей на завершение модернизации системы
отопления в селе Байрамгулово Аргаяшского рай>
она. Благодаря помощи областного бюджета в
селе Байрамгулово Аргаяшского района будет
завершена модернизация системы отопления.

Две новые газовые котельные заменят работаю#
щую с 1972 года угольную котельную, которая за се#
зон выбрасывала в воздух 50 тонн пыли и сажи. В по#
мещениях уже установлено итальянское оборудова#
ние, которое является бесшумным, экологически чис#
тым и почти полностью автоматизированным. В слу#
чае возникновения неисправности оператору котель#
ных на мобильный телефон придёт сообщение.

В новом отопительном сезоне дома 1700 жителей
и социальные учреждения сельского поселения посте#
пенно переключат на отопление двумя новыми газо#
выми котельными. Как сообщил глава Аргаяшского
района Исрафиль Валишин, для населения коммуналь#
ные платежи за отопление уменьшатся в 2,5 раза: вме#
сто 65 рублей за квадратный метр жилья – 25#30 руб#
лей. По предварительным подсчётам ежегодная эко#
номия составит 5 миллионов рублей. Новые котельные
обещают запустить 15 октября.

Стоит отметить, что газификация региона являет#
ся одним из приоритетных направлений в деятельно#
сти правительства Челябинской области. За после#
дние 10 лет уровень обеспеченности населения голу#
бым топливом вырос в 2,5 раза и сегодня составляет
68%, что превышает среднероссийский показатель на
16%.

На завершение строительства газовых сетей в 15
населённых пунктах области губернатор Пётр Сумин в
июле дополнительно направил 200 миллионов рублей.
Это позволит газифицировать около 1,5 тысяч домов
и квартир. Всего к концу года планируется подключить
к голубому топливу более 8 тысяч новых газовых або#
нентов.

В новых
экономических реалиях

Губернатор Челябинской области Пётр Сумин
провёл заседание областного антикризисного
штаба, на котором обсуждались меры по защите
прав участников долевого строительства.

Новый год с новыми
учебниками

Ежегодно накануне Дня знаний из областного
бюджета выделяются средства на покупку учебни>
ков. Заранее в региональном министерстве обра>
зования и науки собираются заявки из территорий:
какая школа по какой программе занимается, где
больше всего не хватает книг. В первую очередь
стараются обеспечить учебными пособиями уче>
ников начальной школы, а также ребят из много>
детных и малоимущих семей.

Подобная централизованная система закупки учеб#
ников помогает сэкономить. Книги приобретаются не#
посредственно у издателей, причем со скидкой в 20%,
что позволяет купить гораздо большее количество по#
собий. На 40 миллионов рублей область приобрела 285
884 книги. Среди них 211 комплектов учебников для
начальных классов «Перспективная школа» издатель#
ства «Просвещение». Это учебные пособия стандарта
второго поколения, как говорят педагоги. И Челябинс#
кая область второй год успешно участвует в экспери#
менте по апробации этих новинок в учебном процессе.

К 1 сентября новые учебники поступят во все юж#
ноуральские школы, их в регионе более 3 тысяч.

Напомним, ещё в марте по поручению губернато#
ра в связи с кризисными явлениями в строительной
отрасли специальная комиссия проверила все дома,
строящиеся с привлечением средств населения. На
тот момент в регионе с участием средств граждан воз#
водилось 70 многоквартирных жилых домов в 14 му#
ниципальных образованиях. Как сообщил министр
строительства, инфраструктуры и дорожного хозяй#
ства Валерий Шопов, в настоящее время их количе#
ство сократилось до 60 домов в 11 городах и районах.
Участниками долевого строительства являются 2 896
южноуральцев. Большинство компаний застройщиков
выполняет свои договорные обязательства перед
гражданами, однако есть организации, которые вслед#
ствие нехватки оборотных средств могут задержать
сроки сдачи в эксплуатацию жилых домов. Такие дома
взяты под особый контроль как на уровне правитель#
ства, так и на уровне муниципалитетов.

Окончание на стр. 2

Новая школа
к 1 сентября

1 сентября в посёлке Луговой Красноармейс>
кого района откроется новая школа.

Новое здание станет настоящим подарком всему
коллективу школы ко Дню знаний. Современный дву#
хэтажный пристрой к детскому саду не сравнить с вет#
хим помещением, где до сих пор проводились уроки.
Старому зданию поселковой школы больше 50 лет, оно
давно требовало капитального ремонта. Был случай,
во время паводка первый этаж старой школы затопи#
ло (она расположена в болотистой местности), и за#
нятия пришлось прервать на месяц.

Во вновь отстроенном помещении будут учиться
110 мальчишек и девчонок. Это не только ребята из
Лугового, в посёлок ездят на занятия 22 школьника из
соседних населённых пунктов – Печенкино и Севасть#
яново. По словам директора школы Надежды Шили#
ной, последние годы число учащихся постоянно рас#
тёт. Так, в этом учебном году в первый раз в первый
класс придут 20 малышей, в прошлом # первоклашек
было в два раза меньше.

Гордость новой школы – мастерские для уроков
труда. В просторных кабинетах сельские ребята на
современных станках и машинах будут постигать азы
домоводства и столярного дела. Более того, как рас#
сказала директор школы, в планах организовать круж#
ки. К примеру, девочки смогут ходить на дополнитель#
ные занятия кройки и шитья, шить постельное бельё
для детского сада, а возможно, и на продажу. Кроме
того, школьники Лугового получат новый комфортный
спортивный зал, в нём всё необходимое для того, что#
бы воспитывать новых чемпионов, в том числе душе#
вые комнаты, что для сельской школы – большая ред#
кость.

В настоящее время в здании школы, которое стро#
илось с 2007 года, завершаются отделочные работы,
устанавливается оборудование, завозится мебель, на
школьном дворе ведётся благоустройство. Всё долж#
но быть готово к приходу учеников 1 сентября.

По инициативе губернатора Петра Сумина во вто#
рой половине текущего года существенно увеличено
финансирование целевой программы по стабилиза#
ции ситуации на рынке труда. Челябинская область
достигла договорённости с федеральным центром о
выделении ещё более 580 миллионов рублей на реа#
лизацию дополнительных мероприятий. Первый
транш в размере 233 миллионов рублей уже перечис#
лен в регион. Средства из федерального бюджета
были выделены на условиях софинансирования, обла#
стной бюджет добавил 31 миллион рублей.

Благодаря этому будет оказана помощь в трудоус#
тройстве дополнительно 29 тысячам южноуральцев.
Так, в рамках второго этапа программы планируется
создать более 26 тысяч временных рабочих мест для
сотрудников около 200 предприятий области. Еще 430
южноуральцев получат материальную помощь в связи
с переездом на работу в другую местность, в основ#
ном на территории Челябинской области. Более 780
человек – смогут получить услуги по самозанятости и
пособия на открытие своего дела. Почти 1400 южно#
уральцев пройдут курсы профессионального переобу#
чения.

Напомним, областная целевая программа по ста#
билизации ситуации на рынке труда была разработа#
на по инициативе губернатора Петра Сумина, поддер#
жана депутатами Законодательного Собрания Челя#
бинской области. Изначально на реализацию её ме#
роприятий в текущем году было направлено 746 мил#
лионов рублей, из которых 570 миллионов – средства
федерального бюджета, 30 миллионов – областного,
146 миллионов – средства предприятий. Таким обра#
зом, включая изменения, стоимость программы пре#
высит 1,2 миллиарда рублей. Это позволит в течение
2009 года оказать поддержку в трудоустройстве более
чем 63 тысячам южноуральцев.

Область отметила День российского флага

Полученные средства будут
направлены на закупку онколо#
гического медоборудования –
817, 9 миллионов, на обеспече#
ние занятости населения – 582
миллиона, на поддержку произ#
водителей сельхозтоваров –
480, 2 миллионов, на строитель#
ство челябинского метро – 395,
2 миллионов и на закупку авто#
транспортных средств и комму#
нальной техники – 316, 2 милли#
онов рублей. Кроме того, за счёт
остатков средств областного
бюджета на 1 января 2009 года
планируется направить 632, 5
миллиона рублей на строитель#
ство, реконструкцию и подготов#
ку к зиме зданий, находящихся в
государственной муниципаль#
ной собственности, 525 милли#
онов – на строительство, рекон#
струкцию и содержание автомо#
бильных дорог, 486, 9 миллионов
– на пособия для многодетных
семей ко Дню знаний для подго#
товки детей к школе и ко Дню
пожилого человека.

С учётом внесённых измене#
ний общая доходная часть бюд#
жета будет составлять 70 милли#
ардов 226 миллионов рублей, а
расходная – 79 миллиардов 326
миллионов рублей.

Были озвучены данные и об
исполнении областного бюдже#
та за первое полугодие 2009
года. Объёмы доходов сократи#
лись на 24 % по сравнению с
уровнем прошлого года, а дота#
ции из федерального бюджета
выросли на 75, 6 % и составили
13 миллиардов 219, 2 миллионов
рублей. По сравнению с 2008 го#
дом возросли расходы социаль#
ной направленности: на обяза#
тельное медицинское страхова#
ние работающего населения,
поддержку сельского хозяйства,
содействие занятости населе#
ния, а расходы на содержание
дорог и органов государствен#

В режиме экономии
и укрепления доходной базы

Новые изменения в областной бюджет одобрили на последнем заседании депутаты комитета
Законодательного Собрания по бюджету  и налогам, которым руководит председатель Заксобрания
Владимир Мякуш (на снимке). Изменения связаны с выделением дополнительных средств из федерального
бюджета. За счёт этих средств доходная часть увеличится на 2 миллиарда 919, 9 миллионов рублей, а
расходная – на 2 миллиарда 915 миллионов рублей.

ного управления сократились.
Объём трансфертов в местные
бюджеты остался на уровне про#
шлого года –  17 миллиардов
650, 2 миллионов рублей.

Была одобрена  инициатива
депутата фракции «Единая Рос#
сия» Заксобрания Игоря Све#
женцева. В ней предлагается
внести изменения в закон «О
транспортном налоге». Соглас#
но ему налоговые льготы имеют
владельцы не более чем одного
маломощного транспортного
средства. Закон направлен на
поддержку малоимущих граж#
дан, но нельзя забывать о том,
что маломощными транспорт#
ными средствами считаются
также гидроциклы, катера, ко#
торые стоят совсем недешево,
и их имеют люди состоятель#

ные. Поправка предлагает от#
менить налоговую льготу для
этой категории населения. А
также предлагается снять льго#
ту с маломощных транспортных
средств, передаваемых в арен#
ду гражданам предприятиями и
организациями.

Также депутаты утвердили
информацию об исполнении
бюджета Челябинского област#
ного фонда обязательного ме#
дицинского страхования за пер#
вое полугодие 2009 года. Реали#
зуя антикризисные меры, Фонд
получил дополнительно со стра#
ховых компаний 43, 4 миллиона
рублей, а также создал финансо#
вый резерв в 150 миллионов для
выполнения областной програм#
мы по страхованию. Расходная
часть составила 5 миллиардов

500 миллионов рубелей. Из них
четыре миллиарда 730 милли#
онов было направлено медицин#
ским учреждениям области на
приобретение медикаментов и
продуктов питания для больных.
На реализацию национального
проекта «Здоровье» направлено
260, 6 миллионов рублей. Из них
на оказание дополнительной ме#
дицинской помощи – 234 милли#
она, дополнительную диспансе#
ризацию взрослых – 22, 4 милли#
она, на дополнительную диспан#
серизацию детей – 4, 2 миллиона
рублей.

Выводы комитета будут об#
суждаться депутатами на фрак#
циях и на заседании Законода#
тельного Собрания 28 августа,
после чего получат статус закона.

Галина ЩЕГЛОВА
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По поручению губернатора главы муниципальных образований совместно с
компаниями#застройщиками выработали для каждого проблемного дома меха#
низм завершения строительства. На практике уже опробованы две схемы реше#
ния подобных проблем. По одной из них муниципалитет вкладывает бюджетные
средства в строительство, затем предоставляя квартиры льготным категориям
граждан, бюджетникам, по программам переселения граждан из ветхо#аварий#
ного жилья. По другой – расходы на окончание строительства берёт на себя Южно#
Уральская корпорация жилищного строительства и ипотеки. Таким образом, на#
пример, была решена проблема с окончанием строительства 108#квартирного
дома в Чебаркуле. И уже в начале июля 53 семьи – участники долевого строи#
тельства – въехали в свои квартиры.

Активно занимаются этой пробле#
мой и в Магнитогорске. Благодаря
продуктивной работе руководства го#
рода по поиску инвесторов только за
последние две недели удалось найти
пути решения проблемы для 57 семей.
Глава Магнитогорска Евгений Карпов
также подтвердил свои намерения ук#
реплять сотрудничество с Южно#
Уральской корпорацией жилищного строительства и ипотеки.

Заслушав доклады выступающих, губернатор Пётр Сумин поручил министер#
ству строительства и главам муниципальных образований усилить работу по за#
щите прав участников долевого строительства. В течение двух недель главе ре#
гиона должен быть представлен подробный анализ в разрезе каждого из 11 му#
ниципальных образований с точными данными не только по количеству дольщи#
ков, но и по стадии готовности домов и проработанных мерах по стабилизации
ситуации.

В заключении заседания был рассмотрен вопрос о принимаемых мерах по ста#
билизации ситуации на рынке труда. Свои отчёты представили главы Варненского и
Карталинского районов. Глава Варненского района Сергей Маклаков отметил, что
уровень безработицы на территории в настоящее время достиг 7,3%. Основной рост
произошел за счёт высвобождения рабочих со строительства дорог, объёмы кото#
рого значительно сократились в связи со сложившейся экономической ситуацией.

Власти сельскохозяйственного района видят выход лишь в привлечении безра#
ботных к заготовке кормов и уборочной компании. Однако губернатор Пётр Сумин
посоветовал Сергею Маклакову обеспечить занятость и за счёт развития малого
бизнеса. В Карталинском районе, по словам главы Анатолия Вдовина, уровень без#
работицы на 1 августа также превышал 7 %. А на сегодняшний день показатель сни#
зился до 6,5%.

В основном на бирже труда состоят граждане, которые раньше работали в дру#
гой местности вахтовым методом. Работу руководства Карталинского района гу#
бернатор оценил положительно: здесь видимый результат даёт реализация облас#
тной целевой программы по стабилизации ситуации на рынке труда. Более того, в
ближайшее время в районе будет введён в эксплуатацию завод «Феникс» по про#
изводству микрокальцита, что также поможет трудоустроить значительную часть
безработных.

Первый заместитель министра стро#
ительства, инфраструктуры и дорожно#
го хозяйства Челябинской области Вик#
тор Тупикин доложил: в результате вы#
полнения мероприятий программы вве#
дено 466,6 тыс кв. метров жилья, что со#
ставляет 34 процента от плана этого
года. Снесено 8,5 тысяч кв. метров вет#
хого и аварийного жилья (8,5 процентов
от плана), переселено 225 семей. Пре#
доставлено для жилищного строитель#
ства 1 446 земельных участков площа#
дью 583 гектара. Кроме того, выдано
1137 ипотечных кредитов на сумму
1 151 млн. рублей (3,8 процента от пла#
на), и  подключено к природному газу 2
825 домов (квартир) — треть от запла#
нированного.

В этом году на реализацию програм#
мы из областного и федерального бюд#
жета предусмотрено направить 418,2
млн. рублей. Из бюджета области пред#
полагается направить 159,7 млн. рублей
на оказание помощи молодым семьям
(для улучшения  жилищных условий), и
лишь 67 млн. — из федерального (заяв#
лялась сумма 351,9млн.). На выделен#

Жильё – основа всего
На заседании комитета Законодательного Собрания Челябинской области по строительству,
жилищно>коммунальной политике и дорожному хозяйству во главе с Юрием Карликановым,
первым заместителем председателя ЗСО, депутаты заслушали информацию об исполнении
областной целевой программы «Доступное и комфортное жильё — гражданам России» за первое
полугодие этого года.

ные средства возможно улучшить жи#
лищные условия 447 молодым семьям (
в прошлом году — 1262 семьи).

Депутаты считают, что стимулирова#
ние рынка жилищного строительства и
реализация жилищных программ сегод#

ня — одна из главных задач. Чем успеш#
нее будет развиваться строительство,
тем благотворнее скажется на смежных
отраслях экономики, позволит сохра#
нить тысячи рабочих мест.

В связи с кризисом цифры ввода но#

вого жилья подкорректирваны — в этом
году предполагается ввести 1 млн. 350
тыс кв. метров (в прошлом — более 2
млн.). Вырвалось вперёд индивидуаль#
ное жилищное строительство, снизи#
лось многоквартирное. Со снижением
доходов граждан резко упала ипотека.
Поэтому нужно действовать в любом на#
правлении, чтобы активизировать рынок
строительства жилья и повысить потре#
бительский спрос.

Развитие рынка жилья нуждается в
стимулировании. Один из способов —
реализация мероприятий по переселе#
нию граждан из ветхо#аварийного жи#
лья. В Челябинской области реализуют#
ся две областные адресные программы,
финансируемые в рамках 185#го феде#
рального закона.

Общий объём финансирования за
счёт Фонда содействия реформирова#
нию жилищно#коммунального хозяйства
и областного бюджета по двум програм#
мам составил 2 233 млн. рублей. Сейчас
на местах заключаются государствен#
ные контракты на завершение строи#
тельства жилых домов, часть уже введе#
на в эксплуатацию. В Копейском город#
ском округе 68 семей переселены в но#
вые квартиры.

Всего по итогам реализации про#
грамм переселения граждан из аварий#
ного жилищного фонда более 5 тысяч
вселится в новые квартиры. Однако ре#
альная потребность много больше. Пла#
нируется снести около 100 тыс. кв. мет#
ров ветхого жилья, но реальная потреб#
ность в 10 раз больше: 1 млн. 200 тыс

В КОМИТЕТАХ

Для начала депутаты решили вне#
сти изменения в закон «Об аренде иму#
щества, находящегося в собственно#
сти Челябинской области». Меняется
порядок получения согласия органа по
управлению имуществом на передачу
в аренду имущества, закреплённого на
праве хозяйственного ведения (опера#
тивного управления) за областным го#
сударственным унитарным предприя#
тием (государственным учреждением,
органом исполнительной власти Челя#
бинской области). Дальнейшие шаги
— логическое продолжение. Принят
законопроект о внесении изменений в
областной закон «О порядке управле#
ния государственной собственностью
Челябинской области и приватизации
имущества, находящегося в государ#
ственной собственности Челябинской
области».

 Заместитель председателя ЗСО
Семён Мительман пояснил суть пере#
мен:

# Во#первых, для предотвращения
злоупотреблений со стороны аренда#
торов, являющихся физическими ли#
цами, для которых установлены льго#
ты по арендной плате, уточняются
цели предоставления земельных уча#
стков. Предлагается установить льго#
ты только в отношении земельных уча#
стков, не связанных с осуществлени#
ем предпринимательской деятельно#
сти. Во#вторых, с 1 января 2010 года

Арендное имущество, приватизация, государственно>частное
партнёрство, инвестиционная деятельность...Спектр вопросов,
рассмотренных комитетом по экономической политике
Законодательного Собрания Челябинской области, был
широким. И каждый — на злобу дня.

предлагается предоставить органам
местного самоуправления право уста#
навливать понижающие значения ко#
эффициента К3 для организаций, осу#
ществляющих деятельность по ис#
пользованию отходов потребления.
Государственная поддержка предпри#
ятий, перерабатывающих отходы, яв#
ляется мерой экономического стиму#
лирования в области охраны окружа#
ющей среды и позволит улучшить эко#
логическую обстановку региона. В об#
ласти 25 предприятий имеют лицен#
зию на использование отходов, но зе#
мельные участки арендуют немногие.
И третье: действие закона продлится
на неограниченный срок. Губернатор
области признал этот законопроект
целесообразным и необходимым.

Принципиально важен законопро#
ект об участии Челябинской области в
государственно#частном партнёрстве
(ГЧП). Устанавливается механизм ре#
ализации инвестиционных проектов
посредством такого партнёрства. Ого#
вариваются особенности распоряже#
ния отдельными видами имущества,
находящегося в областной собствен#
ности и используемого в ГЧП, порядок
и условия участия области.

Документ содержит перечень ви#
дов имущества, к которым может от#
носиться объект ГЧП (транспортной
инфраструктуры, инфраструктурных
систем жилищно#коммунального хо#

зяйства, объектов капитального стро#
ительства, энергоснабжения, объек#
тов, используемых для медицинской,
образовательной, культурной, соци#
альной, туристко#рекреационной де#
ятельности). Закон позволит, по мне#
нию депутатов, создать эффективный
инструмент привлечения частных ин#
вестиций для реализации крупных
производственных, инфраструктур#
ных проектов.

Серьёзное внимание члены коми#
тета уделили вопросу об исполнении
в 2008 году закона о стимулировании
инвестиционной деятельности. Отме#
чена положительная динамика основ#
ных показателей. Инвестиции в ос#
новной капитал увеличились на 12,4
процента и составили 178,4 млрд.
рублей. В 2,4 раза вырос объём инос#
транных инвестиций. На 21 процент
увеличился ввод в действие жилых
домов. Однако некоторые формы го#
сударственной поддержки инвесто#
ров не реализуются: предоставление
налоговых льгот, льготная аренда иму#
щества и земельных участков, находя#

Государство и частник:
мы – партнёры
Государство и частник:
мы – партнёры

щихся в госсобственности. В кризис#
ный период ряд регионов решил пред#
ставить инвесторам налоговые льго#
ты. Сейчас в Челябинской области ин#
вестиционная активность предприя#
тий снижается. Однако кризис дока#
зал, что структурные преобразования
многоотраслевой экономике необхо#
димы.

Депутаты поддержали предложен#
ный губернатором законопроект о
внесении изменений в закон о наде#
лении органов местного самоуправ#
ления государственными полномочи#
ями по комплектованию, учёту, ис#
пользованию и хранению архивных
документов. Необходимы изменения
в методике расчёта субвенций.

Изменится и закон об организации
розничных рынков. Вводится упро#
щённый порядок заключения догово#
ра о предоставлении торговых мест
для граждан, ведущих крестьянские,
фермерские,  личные подсобные хо#
зяйства, занимающиеся садовод#
ством и животноводством.

Римма ГАЛИМХАНОВА

кв.м признаны ветхо#аварийными. Депу#
таты считают, что отраслевому мини#
стерству нужно усилить работу с феде#
ральным центром. По мнению Юрия
Карликанова, финансирование и под#
держка программ должны осуществ#
ляться по реальным потребностям, ис#
ходя из позиций региона, а не иных со#
ображений.

Бурную реакцию и тревогу вызвал
вопрос, касающийся проведения када#
стрового учёта земельных участков под
многоквартирными домами. Что нужно
сделать, как не допустить шлейф зло#
употреблений, — вот что особенно вол#
новало народных избранников. Фор#
мально для постановки на учёт от жите#
лей требуются лишь заявление и меже#
вой план, а на деле возникает множество
проблем. Юрий Карликанов подчеркнул:
от жителей области поступает немало
жалоб, их интересы не учитываются.

Управлению Федерального агент#
ства кадастра объектов недвижимости в
Челябинской области рекомендовано
усилить работу по организации и конт#
ролю за выполнением топографо#геоде#
зических, картографических, землеуст#
роительных и проектно#изыскательских
работ при проведении государственно#
го кадастрового учёта, оказывать мето#
дическую помощь органам местного са#
моуправления при определении границ
земельных участков и передаче их в об#
щую долевую собственность жителей
домов. Активизировать работу в этом
направлении предложено и министер#
ству строительства, инфраструктуры и

дорожного хозяйства области. Главное
— защитить законные права и интересы
граждан.

Следующим вопросом рассмотрено
выполнение плана газификации в 2009
году. Общий объём финансирования
мероприятий составил почти 60
млн.рублей. За первое полугодие под#
ключено к газу почти 2,9 тысячи квар#
тир, за счёт бюджетных средств воз#
можность подключиться к газу получат
около 700 новых абонентов. Депутаты
признали целесообразным выделение
губернатором дополнительных средств
в размере 195 млн. рублей на социаль#
но значимые объекты газификации, воз#
можность подключиться к газу получат
около 1,5 тысяч квартир. Одобрен инве#
стиционный проект ОАО «Газпром» по
строительству межпоселкового газо#
провода «Остроленский#Кассельский#
Подольский#Краснинский» на террито#
риях Нагайбаксого и Верхнеуральского
районов.

Далее внимание уделено информа#
ции о исполнении федерального зако#
на о приватизации жилищного фонда. В
собственность граждан в области пере#
дано 773 тысячи помещений (81 про#
цент в общей площади государственно#
го и жилищного фонда). Остальные не
смогли приватизировать жильё по ряду
субъективных и объективных причин,
многими не оформлено право соб#
ственности. Органам местного самоуп#
равления рекомендовано усилить эту
работу.

Алла ШАТРОВА

И охота, и недра
Охрана памятников природы, охотничье хозяйство, и, конечно же, ан>

тикризисные меры в сфере недропользования — вот главные темы пос>
леднего заседания комитета Законодательного Собрания Челябинской
области по экологии, природопользованию, недрам и чрезвычайным си>
туациям.

Немало наших лесов, озёр, гор имеют статус памятника природы, а, пото#
му #  повышенную значимость. Их чётко утверждённые границы — залог  эф#
фективной охраны таких объектов. Депутаты комитета утвердили границы
восьми памятников природы: Булатовского, Еткульского, Кичигинского, Ла#
ринского, Травниковского, Ужовского, Хомутининского и Чебаркульского бо#
ров.

В январе 2009 года на федеральном уровне были внесены изменения в
законы, регулирующие ведение охотничьих хозяйств. Закон Челябинской об#
ласти «Об охоте и охотничьем хозяйстве» также претерпел изменения. Если
раньше угодья распределялись по конкурсу, то теперь — по приоритету и кон#
курсу. Предпочтение будет отдаваться российским гражданам и юридичес#
ким лицам, ранее уже осуществлявшим пользование землёй и угодьями. Если
же возникнет ситуация, когда на одну территорию есть два или более претен#
дентов, то будет проводиться конкурс.

Кроме того, на федеральном уровне приняты антикризисные предложе#
ния наших депутатов. В частности, отмечалось, что организация геологичес#
кого изучения недр проводится на федеральном уровне специальной комис#
сией, а решение о предоставлении участка, содержащего полезные ископае#
мые в пользование принимается на уровне региона. В результате затягива#
ются сроки получения документов, увеличиваются затраты недропользова#
телей на получение лицензий, а промышленное освоение месторождения идёт
медленно и с низкой эффективностью. Минприроды России поддержало
предложение южноуральцев о передаче организации геологоразведочных
работ регионам. Уже подготовлен законопроект «О внесении изменений в
Закон РФ «О недрах».

Галина ЩЕГЛОВА

По итогам прошедших шести меся#
цев текущего года отмечается резкое
увеличение выявленных групповых
экономических преступлений: со 131
до 291. Более чем на два процента вы#
явлено преступлений с нарушением
налогового законодательства: 82  пре#
ступления по тяжким и особо тяжким
составам (на 2,5% больше, чем в про#
шлом году) и 36 преступлений # в круп#
ном и особо крупном размерах (на 9%
больше). По словам заместителя на#
чальника ГУВД по Челябинской обла#
сти Вячеслава Доксова, причинённый
материальный ущерб по оконченным
уголовным делам в сфере налогового
законодательства составил 456 мил#
лионов 815 тысяч рублей.

Также в ГУВД отмечают увеличение
преступлений, совершаемых безра#
ботными гражданами. Чтобы не допу#
стить резкого всплеска преступности
среди незанятого населения, сотруд#

Преступность – социальный индикатор
«С мошенниками надо бороться!», – уверен председатель
комитета по законодательству, государственному
строительству и местному самоуправлению Анатолий Брагин.
Особо серьёзное внимание борьбе с мошенниками необходимо
уделять в условиях кризиса, стимулирующего рост
преступности.

ники правоохранительных органов на#
ладили тесное сотрудничество со
службами занятости, с образователь#
ными учреждениями, с предприятия#
ми.

Значительно увеличилось количе#
ство преступлений, связанных с угона#
ми автомобилей, за полгода совер#
шенно на 35% краж машин больше,
чем за прошлое полугодие. При этом
раскрываемость таких преступлений
довольно низкая. Главную причину это#
го Вячеслав Доксов видит в умело
организованных преступных группи#
ровках, у которых налажен не только
сам угон, но и сбыт краденных автомо#
билей.

# На 14, 7 процентов больше выяв#
лено преступлений, связанных с неза#
конным оборотом оружия, при этом
более чем на три процента больше,
чем в прошлом полугодии предотвра#
щено тяжких и особо тяжких посяга#

тельств, # отметил Вячеслав Георгие#
вич. # На пять процентов увеличилось
количество выявленных преступлений
в сфере незаконного оборота нарко#
тиков, из них почти 62 процента свя#
зано со сбытом. Из незаконного обо#
рота изъято более 93 килограммов
наркотиков и сильнодействующих пси#
хотропных веществ.

По ряду преступлений наблюдает#
ся значительное снижение. Так, в пра#
воохранительных органах отмечают
снижение количества убийств # более

чем на 11%, на 14% — причинения тяж#
кого вреда здоровью, повлекших
смерть потерпевшего. Уменьшилось
количество разбойных нападений, вы#
могательств, квартирных краж. Раду#
ет сотрудников милиции и снижение
преступлений, совершаемых несовер#
шеннолетними, ранее судимыми, пья#
ными.

# Несмотря на то, что в целом ситу#
ацию в области можно охарактеризо#
вать как стабильную, надо помнить, что
преступность — это социальный инди#
катор, который быстро реагирует на
все изменения в социально#экономи#
ческой сфере, # подчеркнул Анатолий
Брагин. # В условиях кризисной ситуа#
ции большую опасность приобретают
преступления, связанные с мошенни#
чеством. Уже известны случаи, когда
различные внебанковские структуры,
кредитные организации, строитель#
ные фирмы#однодневки превращают#
ся в  финансовые пирамиды, присваи#
вают денежные средства населения, а
потом прекращают своё существова#
ние. Это серьёзная проблема, реше#
нию которой необходимо уделить са#
мое пристальное внимание.

Ирина ЯББАРОВА
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СОЦИАЛЬНЫЙ АСПЕКТ

ЗАКОНОПРОЕКТ

Процентная ставка
уменьшилась

В соответствии с указанием Центрального банка Российской Федера>
ции от 10 июля 2009 года № 2259>У «О размере ставки рефинансирования
Банка России» начиная с 13 июля 2009 года ставка рефинансирования Бан>
ка России устанавливается в размере 11 % годовых.

В связи с решением Банка России изменится и процентная ставка пени по на#
логам и сборам. Напоминаем, что согласно пункту 4 статьи 75 Налогового кодек#
са РФ процентная ставка пени по налогам и сборам принимается равной одной
трёхсотой действующей в это время ставки рефинансирования Центрального
банка Российской Федерации.

ИФНС России по Центральному району г. Челябинска

> Виктор Павлович, сегодня ситуа>
ция с выдачей пенсионных пособий
спокойная, рабочая. Но всё>таки лю>
дей тревожит: не затишье ли это пе>
ред бурей? Не вернётся ли ситуация
десятилетней давности?

# Процесс начисления и выплат пен#
сий # на постоянном контроле, срывов
нет и, с уверенностью могу сказать: по#
вторения ситуации прошлого, или того,
что происходило недавно в других обла#
стях – у нас невозможно. Мы этого не
допустим. Пожилые люди — это святое,

Коснётся ли кризис пенсионеров?
Непростая экономическая ситуация, подогреваемая иными политиками и средствами массовой
информации, конечно, вызывает у людей тревоги о завтрашнем дне. Особенно подвержены
такому психологическому давлению пожилые люди, которые помнят, как в кризис 90>х их
нещадно трепали многомесячные задержки выплаты пенсий. Не случится ли такое и в этот раз?
Об этом мы беседуем с руководителем Отделения Пенсионного Фонда России по Челябинской
области, депутатом фракции «Единая Россия» Законодательного Собрания Челябинской
области Виктором ЧЕРНОБРОВИНЫМ.

Юность — время дерзаний
Ни одна инициатива Общественной молодёжной палаты при Законо>

дательном собрании Челябинской области не будет направлена в закры>
тые двери или в пустоту. В этом уверен её новый председатель Григорий
ВАУЛИН.

В день избрания на пост председателя Об#
щественной молодежной палаты кандидатура
Григория Ваулина была одобрена Председате#
лем Комитета по делам молодёжи, культуре и
спорту областного парламента Русланом Гатта#
ровым, а также представителями студенческих
и общественных организаций.

Надо заметить, что ещё студентом юриди#
ческого факультета Южно#Уральского государ#
ственного университета Григорий активно уча#
ствовал в работе профкома вуза,  был активис#
том в создании молодёжного отделения движе#
ния «За Возрождение Урала». Уже три с поло#
виной года работает по своей специальности
— государственное и муниципальное управле#
ние. Есть немалый опыт и в работе в Молодёж#
ной палаты Заксобрания. В её состав Ваулин
вошёл с первого созыва, который начал свою работу в 2006 году. Именно поэто#
му страхов и неуверенности в новой должности не чувствует. Как сам признаёт#
ся, работа в Молодёжной палате — не только хороший профессиональный, но и
бесценный жизненный опыт. Это # возможность научиться находить общий язык
с людьми разного возраста, социального статуса.

По словам Григория, принципиальных изменений в работе Молодёжной па#
латы не будет, поскольку она уже сформирована, есть основной костяк, который
трудится с момента основания, основная цель — работать над качеством пред#
лагаемых молодыми парламентариями инициатив. Кроме того, определены и
задачи на предстоящий год.

# Молодёжная палата должна стать реальной площадкой для реализации
молодых талантов, вне зависимости от того, в Челябинске молодой человек ро#
дился и вырос или, к примеру, в Агаповке, # уверен Григорий. # На сегодняшний
момент поддержка молодёжных инициатив — одна из наших приоритетных за#
дач. Также мы планируем активно развивать тему молодёжного парламентариз#
ма на территориях Челябинской области. Хотим в каждом муниципальном окру#
ге создать молодёжный орган, который бы реально взаимодействовал с мест#
ной властью. Ещё, не менее важная и серьёзная задача, которая поставлена на
предстоящий год — разработка антикризисных мер социальной поддержки мо#
лодёжи.

Но пока что, как признался Григорий, самым сложным в новой должности
является постоянное взаимодействие со всеми рабочими группами, комиссия#
ми и центрами, которые действуют при палате. На сегодняшний день в Моло#
дёжной палате работает пять комиссий: по социальной политике, по правовой
поддержке молодёжи, по молодёжным инициативам, по этике и регламенту, по
развитию молодёжного парламентаризма. Также действуют три центра: центр
взаимодействия с вузами, гражданско#патриотического воспитания и пресс#
служба. Важно скоординировать действия всех этих структур, направить общие
усилия на решение конкретных проблем. Главное в такой работе # пресечение
нездорового лоббизма, непонимания и недобросовестности, поскольку цель у
всех должна быть одна — продвижение общественных интересов.

Ирина ЯББАРОВА

Пенсия – точно в срок
Губернатор Пётр Сумин провёл рабочую встречу с управляющим отделе>

нием пенсионного фонда России по Челябинской области, депутатом Зако>
нодательного Собрания Челябинской области Виктором Чернобровиным.

Во время рабочей встречи с губернатором Петром Суминым Виктор Чернобро#
вин доложил о состоянии дел в областном пенсионном фонде. В настоящий мо#
мент на Южном Урале проживает более 900 тысяч пенсионеров, средний размер
пенсии составляет 5334 рубля. Губернатор Петр Сумин особо подчеркнул, что не#
простая экономическая ситуация не должна повлиять на предоставление государ#
ственных гарантий пенсионерам: все они должны получать пенсию точно в срок и в
полном объеме. Виктор Чернобровин в свою очередь заверил, что у пенсионеров
нет причин для беспокойства – никаких сбоев в выплате пенсий и социальных по#
собий нет и не будет.

Также Виктор Чернобровин проинформировал Петра Сумина, что согласно фе#
деральному закону, с 1 января 2010 года будет произведено увеличение размеров
трудовых пенсий через повышение (валоризацию) пенсионных прав граждан. Стра#
ховая часть пенсий всех граждан, работавших до начала 2002 года, будет проин#
дексирована на 10%, а также на 1% за каждый полный рабочий год общего трудо#
вого стажа до 1 января 1991 года. По словам Виктора Чернобровина, валоризация
должна поспособствовать увеличению благосостояния прежде всего тех пенсио#
неров, кто заработал свой «советский стаж». В результате средний размер при#
бавки к пенсии для тех, кто старше 70 лет, составит около 1700 рублей.

Ещё одна важная тема, которую Пётр Сумин и Виктор Чернобровин обсудили
во время рабочей встречи, # выполнение поручения председателя правительства
РФ Владимира Путина об использовании материнского капитала для погашения
ипотечного займа. Напомним, начиная с 1 января 2009 года средства материнско#
го капитала могут быть направлены на образование детей, пенсионные накопле#
ния матери или улучшение жилищных условий семьи. Распоряжаться средствами
можно одновременно по любому из этих трех направлений, причем сделать это
можно как в полном объеме, так и частями. На сегодняшний день в Челябинской
области на погашение ипотечного кредита досрочно получить материнский капи#
тал решили около 2 тысяч семей.

как обидишь своих отца и мать? Кроме
того, в период безработицы пенсии стар#
шего поколения, порой, становятся
единственным источником пропитания
для целых семей. То есть наша работа
уже выходит за обычные рамки, приоб#
ретает особое социальное значение. И
эту ответственность чувствует каждый
работник Пенсионного Фонда.

> Однако иные руководители пред>
приятий, ссылаясь на кризис, пыта>
ются увиливать от уплаты взносов в
Пенсионный Фонд...

# Не стану скрывать:
такие есть, особенно в
машиностроительной
отрасли, в сфере воен#
но#промышленного ком#
плекса. Понятно, им
сложнее других, но...
Кризис кризисом, а пен#
сии платить надо. На#
глядно это выглядит так:
если в прошлом году
обеспеченность нашего
регионального Пенсион#
ного Фонда составляла
100 процентов, то в мае
мы скатились до 62%.
Сегодня эту цифру суме#
ли поднять до 70%. Пока
нам помогает Пенсион#
ный Фонд России, но
нельзя же долго сидеть
на шее у Москвы... У Че#
лябинской области есть свой мощный
потенциал, в нахлебниках мы ходить не
привыкли и всегда сумеем защитить ин#
тересы наших пенсионеров, руками ко#
торых и создано всё, чем мы сегодня
пользуемся. Это позиция и губернатора
области Петра Ивановича Сумина, и де#
путатов Законодательного Собрания об#
ласти, и партии «Единая Россия», чья ан#
тикризисная группа по работе с пенсио#
нерами основной своей задачей видит —
не допустить социальной напряжённос#
ти. И мы этого не допустим. Тем более,
что с нового года полномочия Пенсион#
ного Фонда по сбору средств будут рас#
ширены, сегодня это законодательно
прописано. В этом — усиление позиций
по работе с должниками. Впрочем, мы и
сейчас неплохо работаем с помощью су#
дебных приставов, других институтов го#
сударственной власти.

> К слову о законодательном обес>
печении работы Пенсионного Фон>
да... Виктор Павлович, ещё три года
назад вы выходили с депутатскими
инициативами, которые сегодня ва>
шими коллегами>единороссами Го>
сударственной Думы приняты в виде
закона. Не обидно, что решение при>
нималось так долго?

# Нет, не обидно! Психологи и социо#
логи как раз и дают такой срок — три
года, которые нужны, чтобы идея, что
называется, «овладела массами», чтобы
единое общественное мнение сформи#
ровалось снизу до верху. В своей пред#
выборной программе, если помните, я
ставил несколько основных вопросов,
касающихся наших пенсионеров: во#
первых, ввести областные доплаты к пен#
сиям, во#вторых, добиться беззаяви#
тельного характера перерасчёта пенсий
и, в#третьих, ввести при начислении пен#
сий добавочный районный коэффициент

(для нашего региона это 15%). Можно
сказать, что первые два пункта сегодня
уже работают. И все это видят. Выполне#
нию третьего помешал экономический
провал, но, заверяю, почва уже подготов#
лена основательно, как только ситуация
выровняется, к вопросу по районному
коэффициенту мы вернёмся. У меня в
этом нет сомнений. Ещё в прошлом де#

путатском созыве мы с
моими коллегами по
ЗСО настаивали на
том, чтобы увеличение
пенсий носило систе#
матический характер.
И к этому пришли: по#
вышение идёт поэтап#
но, три, четыре раза в
год. В январе средний
размер пенсий превы#
сит 8 000 рублей.

> Но ведь это ус>
ложняет работу Пен>
сионного Фонда и в
плане сбора
средств, и в плане
выдачи средств на>
селению...

# Что значит «ус#
ложняет»? Мы работа#
ем, а работа есть рабо#
та. Идёт ежедневный

мониторинг, выявляются «болевые точ#
ки»: где может возникнуть ситуация не#
платежей, какое предприятие скатывает#
ся к предбанкротному состоянию, где
нарушаются права работников предпен#
сионного возраста. Это тоже — работа
антикризисной группы. И, с удовлетво#
рением замечу, что таких проблем воз#
никает всё меньше, это теперь — еди#
ничные примеры.

> Не все себе, наверное, представ>
ляют общий объём работы Пенсион>
ного Фонда сейчас, ещё и материнс>
кий капитал на ваши плечи возложи>
ли...

# Да, сегодня мы отвечаем за реали#
зацию важнейшей социальной програм#
мы нынешнего дня – «Материнский капи#
тал». Сразу скажу в этой связи: у меня
вызывает озабоченность то, что лишь
половина матерей получили из своей
суммы 12 тысяч рублей, которые госу#
дарство им предложило взять наличны#
ми средствами. Наверное, у нас не так
много богатых людей, которые добро#
вольно отказались получить деньги, по#
тому считаю, что мы плохо провели ин#
формационную работу. Обязательно её
усилим! Соответствующие распоряже#
ния я уже дал. Зато довольно уверенно
развивается программа «тысяча на тыся#
чу», многие южноуральцы воспользова#
лись возможностью, положили на свои
пенсионные счета суммы, которые госу#
дарство удвоило. Мы постоянно оказы#
ваем и адресную социальную помощь
неработающим пенсионерам, финанси#
руем ремонт домов престарелых и детс#
ких домов. Круг задач очень широк и раз#
нообразен, но, главное, что всё сводит#
ся к одному — к заботе о человеке. Это
сегодня — главное.

Интервью вёл
Владислав ПИСАНОВ

МОЛОДЁЖНЫЙ ПАРЛАМЕНТ

Предложено внести изменения в за#
кон Челябинской области «О системе
профилактики безнадзорности и право#
нарушений несовершеннолетних в Че#
лябинской области». Также по инициати#
ве областного прокурора члены комите#
та по социальной политики рассмотре#
ли проект закона «О внесении измене#
ний в статью 15 Закона Челябинской об#
ласти «Об охране и защите прав детей в
Челябинской области» и статью 9 Зако#
на Челябинской области «Об админист#
ративных правонарушениях в Челябин#
ской области».

Чтобы изучить имеющиеся пробле#
мы детально, была создана рабочая
группа, которую возглавил вице#спикер
областного парламента, председатель
комитета по законодательству, государ#
ственному строительству и местному
самоуправлению Анатолий Брагин. В
результате работы группы были приня#
ты необходимые изменения и дополне#
ния, о которых на заседании соцкомите#
та доложил заместитель руководителя
рабочей группы Вадим Воробей.

Принятые изменения к закону «О си#
стеме профилактике безнадзорности и
правонарушений несовершеннолетних в

Детство в законе
Ещё весной субъекты Российской Федерации получили право
принятия законов, направленных на предупреждение вреда
здоровью детей, их физическому, интеллектуальному,
психическому, духовному и нравственному развитию.
Пользуясь такой возможностью, прокурор Челябинской
области Александр Войтович внёс на рассмотрение депутатов
Заксобрания ряд законопроектов, позволяющих обезопасить
южноуральских детей от дурного влияния.

Челябинской области» устанавливают
обязанности родителей, других физи#
ческих и юридических лиц по принятию
мер к охране здоровья, предупреждения
безнадзорности и правонарушений под#
ростков. Кроме того, вводятся ограни#
чения по месту и времени нахождения
детей в общественных местах, способ#
ных причинять вред их здоровью и раз#
витию.

Согласно дополнениям, внесённым в
статью 15 Закона Челябинской области
«Об охране и защите прав детей в Челя#
бинской области» и статью 9 закона Че#
лябинской области «Об административ#
ных нарушениях в Челябинской облас#
ти», устанавливается административная
ответственность за нарушение ограни#
чений по месту и времени нахождения
детей в общественных и иных местах,
способных причинить вред их здоровью.

Благодаря принятым поправкам не#
совершеннолетним в возрасте до 16 лет
запрещается находиться с десяти часов
вечера до шести утра в интернет#клубах,
кафе, торговых и развлекательных ком#
плексах, а также других общественных
местах, доступных для посещения нео#
пределённого круга лиц, и местах, опре#

делённых органами местного самоуп#
равления на территории соответствую#
щего муниципалитета, без сопровожде#
ния родителей (опекунов). Также вход в
подобные общественные места будет
воспрещён несовершеннолетним в воз#
расте от 16 до 18 лет с 11 часов вечера и
до шести утра.

# Нарушение закона повлечёт нало#
жение административного штрафа на
родителей (или лиц, их заменяющих)
или, осуществляющих мероприятия по
образованию, воспитанию, развитию,
охране здоровья, социальной защите и
социальному обслуживанию детей, со#
действию их социальной адаптации, со#
циальной реабилитации, в размере от
пятисот до одной тысячи рублей, на дол#
жностных лиц — от одной до десяти ты#
сяч рублей, на юридических — от деся#
ти до тридцати тысяч рублей, # заметил
Вадим Анатольевич. # Допуск несовер#

шеннолетних в любое время суток на
территории, предназначенные для ре#
ализации товаров только сексуального
характера, в пивные рестораны, вин#
ные бары, рюмочные, торговые комп#
лексы, реализующих только алкоголь#
ную продукцию, пива и напитков, изго#
товленных на его основе, а также в ме#
стах, нахождение которые могут причи#
нить вред здоровью и развитию детей,
будет грозить административным
штрафом на должностных лиц в разме#
ре от 10 до 25 тысяч рублей, на юриди#
ческих — от 25 до 50 тысяч рублей.

Таким образом областные парла#
ментарии надеются не просто ужесто#
чить наказание за причинение опреде#
лённого вреда здоровью или развитию
подростков, но и обеспечить профи#
лактику правонарушения среди несо#
вершеннолетних.

Элина МОЛОТОВА

В КОМИТЕТАХ
Шлюзы для науки

И открылись шлюзы для науки... Чтобы хлынула её энергия вершить ве>
ликие дела. И возник вопрос: какие  подводные камни убрать, чтобы эф>
фективно использовать результаты интеллектуальной деятельности?

Заместитель председателя Законодательного Собрания Челябинской облас#
ти Семён Мительман провёл совещание с проректорами вузов. Актуальность темы
обусловлена принятием нового федерального закона, призванного укрепить по#
зиции науки и продвижение инноваций. Закон предусматривает создание хозяй#
ственных обществ бюджетными научными и образовательными учреждениями с
целью практического применения, внедрения результатов интеллектуальной де#
ятельности. Этого шага учёные ждали давно.

Предоставление учреждениям науки и образования возможности участвовать
в уставном капитале хозяйственных обществ станет дополнительной мерой их
поддержки. Доля вуза должна превышать 25 процентов для акционерного обще#
ства или треть — для общества с ограниченной ответственностью.

В работе позволяется применять результаты интеллектуальной деятельности
(РИД): испытывать результаты исследований, программы для ЭВМ, изобретения,
полезные модели, промышленные образцы, селекционные достижения, секреты
производства, исключительные права на которые принадлежат этим научным уч#
реждениям.

Законом зафиксированы правила
реализации изобретений, получения
лицензий, порядок получения прибы#
ли. Бюджетные учреждения науки и
образования получают право стать уч#
редителями новых производств.

# Прежде учреждения были лише#
ны возможности создавать хозяйству#
ющие субъекты, чтобы практически
применять и внедрять РИД, — напом#
нил Мительман. — Возникали сложно#
сти по стимулированию внедрения
научных разработок в производство,
что не позволяло обеспечить коммер#
циализацию патентов и лицензий, со#
зданных за счёт бюджетных средств. При этом исполнитель, создавший РИД, был
лишён права внедрить результат в производство. Научные учреждения были не#
правомочны передать созданному хозяйственному обществу денежные средства
в силу прямых запретов бюджетного законодательства. На уровне закона необхо#
димо было решить вопросы, связанные не только с созданиями хозяйственных
обществ, но и с привлечением соучредителей.

Если возникнут вопросы и предложения, они найдут отражение в обращениях
Заксобрания к правительству и Госдуме. При трудностях с получением лицензии
также обещана помощь с привлечением ФАС: за препятствие предприниматель#
ской деятельности чиновникам грозит уголовная ответственность, напомнил Ми#
тельман.

Реакция учёных была очень заинтересованной. В ЮУрГУ уже есть большой опыт
инновационных разработок. Некоторые используются в технопарках. Начальник
управления научных исследований ГОУ НПО «ЮУрГУ» Виктор Фёдоров заметил:
новые хозяйственные общества можно создавать на базе мощных, технически
оснащённых предприятий с развитой инфраструктурой. Предпосылки для техни#
ческого прогресса вполне реальны.

Римма ГАЛИМХАНОВА
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АКТУАЛЬНО

КИНО

ЭКОЛОГИЯСОБЫТИЕ
Захват заложников

под Чебаркулём
Около сотни журналистов было захвачено боеви>

ками на просёлочной дороге под Чебаркулём. Все
нападавшие были вооружены автоматическим ору>
жием. Журналисты – только фотоаппаратами и те>
лекамерами, которые у них тут же отобрали, как,
впрочем, и сотовые телефоны. Среди заложников
оказался и автор этих строк.

Крики «Аллах акбар!», непонятная гыркающая речь, ав#
томатные очереди над ухом и под ноги, град ударов ку#
лаками, сапогами и прикладами, угрозы и ругань. Руки
связали назад, на головы надели мешки. Всех сбили в
один гурт и погнали, как стадо баранов. Головы подни#
мать не разрешали, даже когда мешки были сняты. «Под
ноги глядеть! Не поднимать голов! Пристрелю, …». Отле#
тевшая горячая гильза ощутимо ударила в щёку. Сосед
слева, журналист, кажется, из Самары, упал, попробовал
оказать сопротивление. Его оттащили: сухая очередь и…
«Арслан, принеси мне его ухо!». Я старался запоминать
имена напавших, фиксировать в памяти хотя бы кроссов#
ки, в которых был одет каждый из них – вдруг пригодит#
ся. Гнали около трёх километров, то ставя на колени, то
заставляя ползти, ломая желание к сопротивлению, ло#
мая волю.

Идя в колонне под дулами автоматов и пулемётов, ус#
певаешь передумать о многом. О том, что «горячих то#
чек» на планете, к сожалению, не убывает, о том, что они
могут вдруг возникнуть где угодно, даже в самых мирных
уголках нашей области. Уже на десятки идёт счёт журна#
листов, погибших при освещении чрезвычайных ситуа#
ций, на сотни – раненых. Иные испытали на себе «преле#
сти» плена. Именно поэтому и были организованы учеб#
но#практические курсы «Бастион», которые проходили на
базе Чебаркульской танковой дивизии, на полигоне «Па#
шино».

Журналистов окунули в ситуацию, максимально при#
ближенную к реальной. Им пришлось побывать и в шку#
ре заложников, и вести репортажи с огневых точек, при#
сутствовать при захвате террористов и просто при раз#
гоне футбольных фанатов. Задача была триедина: во#
первых, работник средства массовой информации дол#
жен сохранить себе жизнь и здоровье; во#вторых, он дол#
жен адекватно воспринимать ситуацию, чтобы наиболее
объективно преподнести её своим читателям, телезри#
телям и радиослушателям; в#третьих, журналист не дол#
жен своими действиями и репортажами нанести вред
работе правоохранительных органов и армии. Были слу#
чаи, когда боевики незаконных вооружённых бандформи#
рований корректировали свои действия, узнавая о пере#
движении контртерраристических частей из… новостий#
ных телепередач.

Курсы состояли из лекторской, теоретической части,
из практической и зачётной. Тут преподавателями были
и преподаватели специальных вузов, и психологи, и во#
енные журналисты, и другие практики, сталкивающиеся
в своей работе с чрезвычайными ситуациями разного
уровня: от техногенных катастроф, до конкретных воен#
ных действий.  За это время журналисты научились пра#
вильно вести себя на поле боя, в ситуации захвата, на
минном поле, научились оказывать первую медицинскую
помощь. И, если вначале курсов иным показалось, что это
– какая#то увеселительная развлекалочка, то уже вскоре
каждый прочувствовал: это – важно, это – нужно. Без та#
ких знаний просто нельзя.

Конечно, немало усилий в организации курсов оказа#
ли военные и сотрудники МВД, ФСБ, МЧС, постарался
Союз журналистов Москвы, Ассоциация военной прес#
сы. Благодарность была высказана и руководству Челя#
бинской области, Чебаркульского района. Даже за неде#
лю учений «акулы пера» прочувствовали: что такое «фрон#
товое братство». А выданные футболки с надписью на
двух языках: «Я журналист. Не стреляйте!», воспринима#
лись уже как своего рода военная униформа, призываю#
щая честно и ответственно исполнять свой профессио#
нальный долг.

Влад ЛАДОВ

О нелегалах просим
сообщать

Как известно, депутаты Законодательного Собрания
Челябинской области приняли закон, существенно ог>
раничивающий игорный бизнес на территории регио>
на. Однако «однорукие бандиты» и их «соратники» пря>
чутся по подворотням и притонам.

С 1 июля 2009 года все казино и залы игровых автома#
тов, действующие на территории Челябинской области, пре#
кратили свое существование.

В соответствии с федеральным законом от 29 декабря
2008 года № 244#ФЗ работа игорных заведений разрешена
только в четырёх игорных зонах: в Калининградской и Рос#
товской областях, на территории Алтайского и Приморско#
го края, части Краснодарского края.

Обо всех случаях незаконной деятельности предприятий
игорного бизнеса можно сообщить по телефонам доверия
регионального налогового ведомства: 245#10#34, 245#10#42
или в УВД Челябинской области по телефону 268#84#08, а
также в районные ОВД г. Челябинска по телефонам дежур#
ной части (или по телефону 02). Кроме того, для приёма об#
ращений граждан на сайте Управления ФНС России по Че#
лябинской области (www.r74.nalog.ru) действует онлайн#сер#
вис «Обращение в УФНС».

Также в ИФНС России по Центральному району г. Челя#
бинска о фактах незаконной деятельности объектов игорно#
го бизнеса можно сообщить по телефону 261#36#35.

Управление Федеральной налоговой службы по Челябин#
ской области обращается к населению с просьбой проявить
гражданскую позицию и противостоять всем случаям неза#
конного предпринимательства.

ИФНС России по Челябинской области

10 южноуральцев
в сборной

XXI летние Сурдлимпийские игры будут проходить в Тай#
ване с 5 по 15 сентября текущего года. В город Тайбэй при#
едут сильнейшие спортсмены с нарушением слуха со всего
мира. Россию будут представлять 130 человек, в том числе
10 южноуральцев.

В сборную команду вошли призёры крупных соревнова#
ний страны и мира. Среди них Валерий Косенко – трёхкрат#
ный чемпион Сурдлимпийских игр. Легкоатлет примет учас#
тие в забеге на 5 км, 10 км и марафонском забеге на 42 км.

Путёвки на Сурдлимпийские игры получили: спринтер на
дистанции 200 и 400 метров Артур Абдрахманов. Также в
состав сборной страны вошли дзюдоисты # Дмитрий Лав#
ров, Марс Зияков, Жанна Кузнецова, Наталья Дроздова,
Юлия Молодцова, баскетболисты – Евгений Безруков, Иль#
шат Каримуллин, Вячеслав Шеин.

Ложка дёгтя в бочке мёда
Начало на стр. 1

Лет шесть назад тогдашний
директор привёз сюда отходы
Сумского металлургического за#
вода, деньги за утилизацию взял.
Да так ничего и не переработал.
Не поддаётся этот ядовито#зелё#
ный порошок нынешней техноло#
гии переработки. Так и валяются
горы «химии», где змеями спле#
лись мышьяк и сера, занимая по#
ловину заводской территории.
3,5 тысячи тонн.

Директора того посадили. Не
за экологию, за растрату. При#
своил многомиллионный банков#
ский кредит под залог заводско#
го имущества. Такой вот стиль хо#
зяйствования. Народ же говорит:
это его Бог наказал – не губи род#
ную природу.

Завод же, и без того на ладан
дышащий, стал банкротом. В
собственниках оказалась мос#
ковская фирма. Многое о ней го#
ворит уже то, что названа она
была, по всей видимости, клику#
хой хозяина. Растащили, разло#
мали, побросали: дёшево доста#
лось, легко ушло. Первое, что
бросается в глаза – разбросан#
ные по территории большие же#
лезные ёмкости, главная вещь в
технологическом процессе. На
производственном слэнге они
называются – рюмки.

# Рюмки – это возвратная
тара: в них привозятся отходы, в
них отгружается продукция, #
рассказывает Игорь Данилко. –
Бывшие хозяева распродали их,
отправили на металлолом, не
считаясь даже, что это собствен#
ность других предприятий. Де#
фицитная позиция.

Игорь Данилко – нынешний
владелец и директор предприя#
тия. Сам – из здешних мест. Про#
шёл в разведке афганскую войну,
выучился, имеет и экономичес#
кое, и юридическое образова#
ние. Так получилось, что вёл он
общие дела с тем банком, кото#
рый «кинул» предшественник.
Банкирам «убитое» заводское
имущество без надобности. А он
идеей стать промышленником
загорелся.

Честно скажу: давно не при#
ходилось видеть у предпринима#
телей таких горящих мечтатель#
ных глаз. Кажется, не устанет
Игорь Вячеславович рассказы#
вать о своих планах, о своём ви#
дении перспектив предприятия,
о путях воскрешения уникально#
го производства.

Вник в тематику, что называ#
ется, по самую макушку. Изучает
технологии, советуется с учёны#
ми, возобновляет утерянные свя#
зи, ищет деньги.

# Негде в нашей стране «длин#
ных денег» взять, # сокрушается
молодой промышленник, # мне
бы кредит лет на десять….

Что ж, можно только посочув#
ствовать. Весь российский биз#
нес за кордоном «столовался».
Там и на 20 лет давали, под 4#7
процентов годовых: живи, рабо#
тай, развивайся. Наши же банки#
ры своим не верят, побыстрее и
пожирнее куски из экономики но#
ровят откусить, вот и нарывают#
ся на невозвраты. Потому#то чу#
жой кризис по нам и ударил, что
работали через западный кар#
ман. Но пока не видно, чтобы
наши финансовые воротилы очу#
хались, да на своих бы взор по#
воротили. Впрочем, ворчать да
сетовать пользы нет. Данилко
ищет партнёров: кто бы колосни#
ки подешевле сделал, с газоотчи#
сткой разобраться помог.

# Пока кризис, есть возмож#
ность оборудование подешевле
купить, # рассчитал он. – Надо всё
основное уже в этом году приоб#
рести.

Гляжу на него, слушаю, а про
себя Бога молю, чтобы не иссяк
его энтузиазм, не разбились бы
мечты о «свинцовые мерзости»
нашего бытия, чтоб не растерза#
ла его чиновничья братия, не за#
тюкали лицензиями да проверка#
ми. А оно уже началось…

Речь о тех самых ядовито#зе#
лёных отходах. Пока не было у
завода настоящего хозяина – ле#
жали они, никого особо не колы#
ша. Появился, и ну вокруг него
круги нарезать: экологическая,
мол, опасность, как бы город не

лы создают неприглядную. Но это
всё – деньги, из своего кармана.
Короче говоря, экологическая
проблема по большей части – на#
думанная. «А начну работать, так
и переработаю эту кучу, # говорит
Игорь Вячеславович. – Техноло#
гию уже нащупываем. Не станет
концентрата, не к чему будет «ин#
станциям» прикапываться».

Да, подумалось, то ли ещё
будет, если производство зара#
ботает! Представляет ли это себе
начинающий заводчик? Ведь ре#
зультат его работы – и драгме#
таллы, и кислоты, и вредоносные
вещества… Сколько тут нужно
разрешений, согласований, ли#
цензий и прочей бюрократичес#
кой дребедени! И каждое такое
требование справедливо, закон#
но. А коррупцию мы ещё не побе#
дили… По горло нахлебаешься.
Прикинул: чтобы на это предпри#
ятие не стыдно было зайти, да по#
казать, # сотней миллионов не от#
делаешься. Достанет ли у Данил#
ко предпринимательской сме#
калки, упорства и изворотливос#
ти, чтобы такой груз из болота
вытянуть?! Невольно на ум при#
ходит: «Где деньги, Зин?».

Трудности и мытарства впе#
реди немалые, но пока сорокапя#
тилетний директор полон сил,
энергии и мечт. Первую печь пла#
нирует зажечь уже в октябре#но#
ябре.

… Прервусь, чтоб рассказать
байку, услышанную в Пласте. Бо#
лел у одной женщины муж, силь#
но болел, мучился. Решила она
прекратить его страдания, взяв
грех на душу. Пошла в лес, на#
рвала мухоморов, да и пожари#
ла: на, мол, поешь грибков. А
сама ушла. Потом приходит,
глядь, а мужик#то её бодрячком
сидит, улыбается. «Замечатель#
ных, # говорит, # грибов ты нажа#
рила». С того дня на поправку по#
шёл. То ли у него в организме
мышьяку не хватало (а в мухомо#
рах его тьма тьмущая), то ли мы#
шьяк какие#то злобные клетки
убил, да только дело добром
кончилось.

К чему это я? Да к тому, что,
может быть первая рюмка мы#
шьяку, вышедшая из восстанов#
ленной обжиговой печи, и станет
тем оздоровительным эликси#

напротив, этот печальный про#
цесс захоронения вредоносных
отходов в цивилизованный вид
привели. Сегодня «Южуралзоло#
то» Группа Компаний (ЮГК) уже
третье хвостохронилище строит.
Делается это так: роется огро#
маднейший котлован, дно его
выстилается полиэтиленовой
плёнкой, получается такое мега#
корыто. Туда и идёт по трубам
сжиженная порода, в виде эта#
кой суспензии. Твёрдое оседает
на дно, вода же, понятно, отста#
ивается. Красив изумрудно#ла#
зурный цианистый отлив, чёрт
побери!

Как#то передавали, в Венг#
рии такое хвостохронилище про#
рвало, мёртвая вода попала в
Дунай, подохла рыба. Экологи#
ческие катастрофы – бич циви#
лизации. Было такое и в Пласте,
конечно, в более скромных мас#
штабах, да и речушка Увелька,
прямо скажем, # не Дунай. Прав#
да и то, что наши сумели с этой
проблемой быстро справиться,
локализовали утечку. Замеры
показали: вкрапления циана да#
леко распространиться не успе#
ли, в общую природную гидроси#
стему не попали. Более того,
сметливая инженерная мысль
выстроила подачу суспензии та#
ким образом, что теперь твёр#
дые отходы, оседая, сами же и
уплотняют дамбу, укрепляют бе#
рега. А вода… она по возвратно#
му циклу возвращается в произ#
водственный процесс. Такой вот
круговорот.

Замечу, вокруг хвостохрани#
лищ – старого и нового – вырыта
многокилометровая технологи#
ческая канава. Она показывает:
не просочилась ли ядовитая во#
дичка сквозь породу, не пошла
ли, отравляя округу. Свидетель#
ствую: в этом «арыке» и рыбка во#
дится, и птицы плещутся.

На новенькой «Ниве» мчал
нас «по хвостам» председатель
совета директоров ЮГК, депутат
областного парламента Констан#
тин Струков. Не мог скрыть гор#
дости Константин Иванович за
дело рук своих, всё рассказывал,
да показывал: как ладно всё тут
устроено, сколько сил и средств
вложено. А ведь затраты на эко#
логию – непроизводственные,

убыточные. Досадовать бы впору,
а он, # гордится. Видимо, именно
это на официальном языке и на#
зывается – «социальная ответ#
ственность бизнеса».

# Конечно, хотелось бы, что б
государство как#то помогало
промышленности в решении за#
старелых экологических про#
блем, # сетует Струков, # но у него
пока и других забот хватает, так
что мы уж сами, не ждать же, пока
гром грянет…

Впрочем, предприниматель#
ская жилка бьётся, не даёт покою.
Посоветовались золотодобытчи#
ки с наукой, провели пробы и за#
меры. Получилось, что тот, самый
старый, «советский», хвост ещё и
золотой. Тогда технологии были
слабенькими, породу мололи
крупно, оставляя золотосодер#

потравить, природу#матушку не
загубить. Тут и журналисты мас#
ла в огонь подлили: горячая тема.
Тема есть, да не та.

Во#первых, Игорь Данилко за
эти горы промышленного мусора
не в ответе, не он их завёз, они
на предприятии даже на балансе
не числятся. А, во#вторых, специ#
алисты дают заключение, что
этот самый концентрат (сульфид
мышьяка) в природных условиях
не разлагается. Единственное,
что может превратить его в
страшное химическое оружие –
пожар. Но новый директор и лес
подальше отодвинул, и кучи эти
по периметру окопал. Планирует
ещё полиэтиленом прикрыть:
эффект, скорее психологичес#
кий, чтоб не придирались. Да и,
честно говоря, картину эти зава#

ром, который и весь завод оздо#
ровит.

ЗОЛОТОЙ ХВОСТ
С лёгкой бажовской руки

зоо#символом природных бо#
гатств Урала стала золотая
ящерка: то под землю нырнёт, то
наружу выскочит. Прижал могу#
чий человек эту «зверушку», а
она свой хвост#то и оставила. С
позапрошлого века накаплива#
лись в Пласте отходы золотодо#
бывающей промышленности,
которые так и называются – хво#
сты.

Не наши современники те
хвостохранилища громоздили,
не их стараниями миллионы тонн
пустой породы, приправленной
цианидами, в кучи сваливались,
в болотца сыпались. Наши#то,

Неделя
российского кино

С 24 по 28 августа в старейшем челябинском кино>
театре «Знамя», будут показаны  лучшие отечественные
фильмы 1943>2009 годов выпуска. Откроется кино>не>
деля российской премьерой комедии «Каникулы стро>
гого режима», которая выходит во всей стране 25 авгу>
ста.

По спецразрешению в «Знамени» премьера состоится 24
августа. Действие фильма, основанного на реальных собы#
тиях, происходит где#то в российской глубинке в начале это#
го века. Главные герои – двое заключенных, которых играют
Сергей Безруков и Дмитрий Дюжев, совершают побег из
колонии строго режима и оказываются… в летнем детском
лагере, где начинают работать воспитателями. Именно здесь
их ждут самые удивительные события и самые неожиданные
перемены. Режиссер фильма # Игорь Зайцев.

Торжественное открытие кино#недели состоится в
17.30. В церемонии примут участие известные деятели кино,
челябинского бомонда, театральной общественности и твор#
ческой интеллигенции города. Время демонстрации ото#
бранных, для кино#недели фильмов # 13 часов. Приглашаем
на просмотр отечественных фильмов: «Карнавал», «Старые
клячи», «Любовь и голуби», «Воздушный извозчик». Вас ждут
встречи с любимыми героями в исполнении звёзд кино:
Александра Абдулова, Ирины Муравьёвой, Лии Ахеджако#
вой, Валентина Гафта, Людмилы Гурченко и многих других.

жащий микро#песок. Вот и при#
думали его вновь переработать,
извлечь брошенный аурум на
свет белый. Вынырнула ящерка.

Сегодня планируется на бор#
ту хвоста небольшую золотоизв#
лекательную фабрику поставить,
эти миллионы тонн породы пере#
работать, добывая крупицы дра#
гоценного металла. Крупинку к
крупинке. Тут решение экологи#
ческой проблемы и интересы
бизнеса сошлись, давая общий
добрый результат.

# А дойдёт технология извле#
чения золота до расщепления
молекулярной решётки, так и ны#
нешние отходы ещё разок пере#
работаем, # прогнозирует Кон#
стантин Иванович.

Но давайте#ка чуть отвлечём#
ся. Есть такая шутка#прибаутка:

# Говорят, цианистый калий –
хороший яд.

# Кто говорит?
# Кто пробовал…
Действительно, пустопорож#

ние разговоры – привилегия без#
дельников, а факты говорят о
том, что цианистый раствор, при#
меняемый в золотодобыче, на#
дёжно скован и связан. Офици#
альные пробы грунта и подзем#
ных вод – тому доказательство.

# Тех экологических проблем,
которые приписывают Пласту, не
существует, # утверждает глава
Пластовского муниципального
округа Александр Неклюдов. –
Есть определённые участки по#
вышенного экологического вни#
мания, но они носят очень ло#
кальный характер, не являясь ши#
рокомасштабной угрозой. Обще#
ственность может быть спокойна.

Вообще#то спекулирование
на экологической теме, этакие
ужастики современности, # дело
не такое уж безобидное. Походя
брошенное слово может обер#
нуться инвестиционными поте#
рями для территорий, непроиз#
водительными затратами для
бизнеса, снижением общего
престижа местности, многими
другими негативными фактора#
ми. Так что, это та ложка дёгтя,
которая портит бочку мёда.
Мёда, которого в организме
России и без того – острая не#
хватка.

Владислав ПИСАНОВ


